

# 相談ネットワーク通信

No.37

2000.7.27(木)

子育て・教育なんでも相談ネットワーク  
岡山あいの内1-5-13 TEL(086)226-0110

四月二十三日、おきび  
会館において知二十五名  
もの出席者により、熱烈  
な感動の三度詞の出版記  
念会でした。

癡癡高校の教員たちの前  
先生の誕生日おめでたし  
始まり、教組会の幹部、九  
十九の卒業生が生徒たち  
乾杯。相談室監督に大きな  
力となり、教職員意願  
組合の委嘱書、田中先生  
のお題歌として、今いの  
時代だからこそ、みんな  
に歌いたいこという声  
に興れ、出版のはじめ  
になつたこれが、ネ  
ットワーク十年のあみと  
に相談にこられたお母さ

## 盛大だつた出版記念会 難波一夫著『心ヒューマンをまひ』

南雲千代子

ヒロに報告されました。

なつかしい歌「たんぽ

の歌、若者たち」に身

をあわせ、販売は困難

なに「ねがどんぼ」の名

題で歌を繋げ、かつて筆

の歌が歌うたる歌が先生

からうたう歌を歌うたる歌

が、歌うたる歌を歌うたる歌

が、歌うたる歌を歌うたる歌

が、歌うたる歌を歌うたる歌

が、歌うたる歌を歌うたる歌

が、歌うたる歌を歌うたる歌

の歌を歌うたる歌を歌うたる歌

の歌を歌うたる歌を歌うたる歌

の歌を歌うたる歌を歌うたる歌

の歌を歌うたる歌を歌うたる歌

の歌を歌うたる歌を歌うたる歌

の歌を歌うたる歌を歌うたる歌

の歌を歌うたる歌を歌うたる歌







「心に包帯をまいて」出版記念会  
— 相談ネットワーク設立10周年記念 —

田舎田やかわはるこおおきな大勢の  
人々の心を養え、心で心を

### 「心に包帯をまいて」の心の風を受けて

心が風むくはにせんじて  
木原ひで子田舎とんやし  
て、誰が心を守るにせん  
ん縫うしはく下地にせん。

高ちゆうだらこくめの  
うねぎの加藤、木原ひで子田  
がゆい形か。つもて、ゆう  
わらうの車の歌を心の歌ト  
100人の大名を守る、一ひと

縫うしはくはくじて風が  
り、木原ひで子田舎とんやし

間、一束の縫うしはくはく  
やがてハートフルの包帯」とは  
いふ。

縫うしはくはくじて風が  
り、木原ひで子田舎とんやし  
のべほしだらうじ、あらじ  
じゆくせわがひ、これでは  
お脇わきの腰がせこやだらう  
すらだ、ねせーても土蔵端  
はねはしてごりごりと汗が瀧せ  
せれこぼれりてごく汗が瀧せ  
す。

「縫うしはくはくじて風が  
り、木原ひで子田舎とんやし  
れいふだる、うんぱがわに  
くわなことこやお歌せり、  
しきや、『縫うしはくはく  
じて風が瀧せこや』とて、  
のせの縫うしはくはくじて  
ひかわ、木原ひで子田舎と  
なさわの大兵や」、いつも  
「おじゆ中の世観えだこ  
んじゆ」、「おじゆたこく務  
はくはくの事あたれ難め  
ふとくら汗難、汗難じよみ



から見やまへとや、これまで  
体をもへんじてやからうにう  
れこゆゆく(ソリ)といふ  
れも、

(ナマニヒハマ)

難波一夫著

## 『心に包帯をまいて』を読んで —出版記念会のお祝いのスピーチ—

林精神医学研究所 理事長

南雲 興志郎

### 出版のいきがい

思い出のまことに歳が十年

前、難波先生や木原先生、

その他の先生方がちよへん

退職されたときにうれしい

う慶賀を示されましたが、

何かしおりにうれしかった、

ネックマークを付けていた

お年玉やうかどこへ語り合

わればあ、やの時、世話

命救はつたことが、今思ひ

人に知わりました。

先ほどの先生から出版

会場で「臨床の世界」にて

う慶賀を示されましたが、

何かしおりにうれしかった、

ネックマークを付けていた

お年玉やうかどこへ語り合

わればあ、やの時、世話

命救はつたことが、今思ひ

出されます。本もいじけれ

### この本のユニークで貴重な特徴

「一冊で二、三種、読んで「  
その時に、守安先生から大  
月書店の話もありました。  
結果としては、結局、難波  
先生にすづかりで離して  
しまった、金剛さん始めし  
たと云ふことになってしまった  
しました。

「なかなか面白くない。  
「ワッと云ふ感がある」と云  
う感じがするんですね。した  
くな本が「そこであって、今  
の教育の問題など云ふのは、  
葱じつられは「社会問題」  
といふ側面があつて、緊密  
しないと「興味つきこころ」  
しないでも本は面白くわけ  
ないです。このように現場で  
体験されたエピソードを重  
ねながら問題の中心に迫つ  
ていくところうれしいです。非  
常に興味が持てます。

子どもたちを  
「愛して、信じて、待つ」

題材になつた園児保育の話。

話もやわらかいやさしい、「お母  
ちゃん抱っこ」としてかぶつて

おこ。トロトロの親心上  
上のなかで、この問題は、

大きな問題だと見えて、云々です  
けれど、その問題にアプロ

ークされて本質にせまる。

この本は、本当にユニーク

で、なかなか面白くない。

「一冊で二、三種、読んで「  
その時に、守安先生から大  
月書店の話もありました。  
結果としては、結局、難波  
先生にすづかりで離して  
しまった、金剛さん始めし  
たと云ふことになってしまった  
しました。

「なかなか面白くない。  
「ワッと云ふ感がある」と云  
う感じがするんですね。した  
くな本が「そこであって、今  
の教育の問題など云ふのは、  
葱じつられは「社会問題」  
といふ側面があつて、緊密  
しないと「興味つきこころ」  
しないでも本は面白くわけ  
ないです。このように現場で  
体験されたエピソードを重  
ねながら問題の中心に迫つ  
ていくところうれしいです。非  
常に興味が持てます。



(5ページのつづき)  
の立場に共通した、基本的な構えだと思うんですけれども、実はしかし、このことは考えてみると、子どもたちにどうて一番大事なことなんだと感じます。子どもが成長する上で一番必要なことは、安心感です。つまり、「信じられる」とこと、「愛される」とこと、「待たれて」「いる」こと、その二点が、子どもが本当に成長していくうえで一番必要な基盤というか、土壌というか

そういうもので、それが齋藤がされているという現在の社会というものが、いかに歪んでいるかというところを本当に感ずるのです。そういう意味では、この本の出版については、すっかり齋藤先生に「苦労を手掛けましたけれど、結果としては本当によかったです」と、ネットワークにかかわった一人として、本当に喜びたいし、齋藤先生にねぎらいの言葉をさしあげたりと思うところ。

### これからもお元気で

亡くなられた八木原先生、内田先生はじめ、いろいろと体調を崩される、私も年々になりますとどうやらそういう遅り合わせらしくて、私の友達なんかいろいろと不調だという噂が舞い込んできます。私自身、去年ちょっと発熱し

ましたが、齋藤先生、今後、本当に体をいたわられて、今の仕事を引き継いで元気にやっていただきようにお願いいたします。  
(相談ネットワークは語人)



# 明日に希望をもつて

—著者のことば—

難波一夫

## 結婚式以来の華やかな場所で

今日はほんとうにありがとうございました。こんなうまいやり方であります。こんな華やかなといふべきおもか……。結婚式以来というふうな感じもしめず、それからまた、いよいよおもか……。結婚式以来は、なんどかく感覚喪失がありましたが、引退記念がなあどう思いました。アーティストですが、皆さんは、なんどかく感覚喪失ありますよ。

さん方の御ましの音楽は支えられて、「これからも、もう一息がんばりんといけんなあ……」これが思ひたおへん語がります。一番いま困っているのは、お金の問題です。私たちは、この門には向きをまつて腰をしつかり普段して、そして、私の印税まで含めて、ネットワークの力をつけるために使いたいと思ってます。

今まで岡山市や倉敷市の

「おはやん」、二十一世紀の頭山県知事になられた人や、あの人は、岡山市長になられた方も来ていただけておりました。私がやがて通じる時が、そういう遠くなり時期にくるだらうと確信しております。

しかも、今日の顔がそれを

いざいと見えていただ

## 多くの方々にお世話になります

さて、このじゅうじょは学校の組合、精神医学研究会等々、じやぐなどいろいろな会に参加する「ネットワーク」をつくするがどこへ向かうあります。一番いま困っているのは、お金の問題です。私たちは、この

「おはやん」の母さんやお父さん、しゃるわはです。相談にあらがって、手をポンボリされて「手」「手」などと云ふ言葉が聞こえて、「おはやん」の母さんや、それから子供たちも

「おはやん」の母さんやお父さん、しゃるわはです。相談にあらがって、手をポンボリされて「手」「手」などと云ふ言葉が聞こえて、「おはやん」の母さんや、それから子供たちも

(ペーパーの「ひき」)

おやわたりですねえ、といふ  
おもしろい、このお嬢さんや  
ええ場所だなあ、いいで横  
張りたいださあ、ヒロイチ

### いせー」セ「センター」を一

ンセーブルの由だ、撫子せ  
こわ音口に東京へもつて、  
渡りだにヒギヒーんじ  
へば・ひとひとひとひとひと  
お出のねぬひとひとひとひと  
お出のねぬひとひとひとひと

### みんなが気楽に集まつて

学んで、遊んで、元氣のだせる  
そんな「セハター」を一

ンセーブルの由だ、撫子せ  
こわ音口に東京へもつて、  
渡りだにヒギヒーんじ  
へば・ひとひとひとひとひと  
お出のねぬひとひとひとひと

やめんじよせれん・だん  
だん、だんだん手狭になつ  
たり、政策的な問題もある  
たりで困つてこまわ。

思はぬ事態を恐れつかひ

「Jの本を広く普及するために」

本部にてこだわ、Jにへて販  
売始められた。だが、なぜ  
か、本の販売をやめたのだ。  
それが、Jの本は今  
販賣会がまだ続いているだけ  
本部にてこだわ、Jにへて販  
売始められた。だが、なぜ  
か、本の販売をやめたのだ。  
なぜか、Jの本は今  
販賣会がまだ続いているだけ

人がたまはるのよ、描

が、本の販売をやめたのだ。  
なぜか、Jの本は今  
販賣会がまだ続いているだけ  
本部にてこだわ、Jにへて販  
売始められた。だが、なぜ  
か、本の販売をやめたのだ。  
なぜか、Jの本は今  
販賣会がまだ続いているだけ

人がたまはるのよ、描





## 武田英夫のひらり訪問

その10

### 「心に包帯をまいて」 出版記念会に出席して

「心に包帯をまいて」…ある保育園の園長先生が、子ども達の指のカットバンを交換しながら

「心に包帯をまいて」…あらスキンシップすることで、傷ついた幼い心を癒す話しのタイトルである。

この話しのタイトルをシンボルのように「本」全体のタイトルにした「心に包帯をまいて」は、岡山県の「子育て・教育なんでも相談ネットワーク」の代表世話を一人である難波一夫先生が、「相談ネットワーク」の活動からその思いや考えを書き綴つたもので、読む者の心が暖かい包帯で包み込まれるような珠玉のエッセイ集といえる。

難波先生の信条は「愛して、信じて、待つ」である。出版記念会では、参加したお母さんたちから「この言葉にどんなに励まされたかしれません」と涙ながらの感謝のスピーチが続いた。

「愛して、信じて、待つ」は多くの子どもと親を救つた「法则」のように大事なもの」(難波)

夫などのである。

率直にいって私にはこの「法则」は「書うは易く、行うは難しく」の話である。出版会のスピーチでもだつた。出版会のスピーチでも申し上げたが、私などはどうとう「待つ」ことができず、子ども達の心に「包帯」と云ふか「針金」をまいたこともしばしばだつた。しかし、子どもの心に針金をまく大人の心は、もつと硬く冷たいもので縛りつけられる。「相談ネットワーク」はそんな親の権力と言つても決して大げさではない。

さて、この「心に包帯をまいて」の出版と、先月号で紹介した映画「あかね色の空を見たよ」は、どちらも岡山県の自主的民主的なネットワークが全国に発信した話題作である。

岡山県は期せずして同時期に、映画と本の両方で、今日の

この記事は、県会議員 武田英夫さんの新聞  
「武田英夫ニュース」No.66 (2000/5) から  
転載させていただきました。

前略　先日はお詫び

下さい。おまへに加害され、心からお詫び致

ます。

「おまへに心からお詫び致す。おまへの心が悪

い。おまへの心が悪く、おまへの心が悪い。お

まへの心が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心

が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。

おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心

が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。

おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心

が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。

おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心

が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。

おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心

が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。

おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心

が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。

おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心

が悪い。おまへの心が悪い。おまへの心が悪い。

## 母親は笑顔がいちばん

荻野恵和

# 【連載】母語

中下美智子

母は、娘は、ヨリ同母の娘が、お母さんです。お母さん

# 相談ネットワーク設立10周年 記念講演会

**とき** 2000年10月29日(日)

**講師** 立命館大学教授  
**高垣忠一郎さん**

高垣先生は、難波さんの『心に包帯をまいりて』に推薦文を書いて下さった方です。

**主な著書**

- 『思春期の心理』あゆみ出版
- 『揺れつ戻りつ思春期の岐』新日本出版社
- 『登校拒否 不登校をめぐって』青木書店
- 『いじめと登校拒否』かもがわ出版
- 『子どもの心を聴く』法政出版

会場・時間などは未定です。  
決まりしだいお知らせします。

**おことわり**

当初は従来通り八月末を考えていましたが、講師のご都合(外国留学)もありして延期しました。したがって、総会も当日ということにいたします。ご了承ください。

ろうして育てた子どもがつとも親の思うようにならない。

んとかならぬいか。こんな相談がたくさんあります。

かし、しかし、それでいいのですか。



# 読んでください！

## ネットワークの歴史がわかる 『相談ネットワーク通信』

# 復刻版



相談ネットワーク通信 No.29  
 相談ネットワーク通信 No.30  
 相談ネットワーク通信 No.31  
 相談ネットワーク通信 No.32  
 相談ネットワーク通信 No.33  
 相談ネットワーク通信 No.34  
 相談ネットワーク通信 No.35  
 相談ネットワーク通信 No.36  
子育て・教育なら相談ネットワーク お問い合わせ窓口 新岡山書籍 TEL/FAX 086-275-0984

ホンネで書いた  
子どもの手記  
お母さんの  
悩み・喜び  
等々  
多彩な記事が  
いっぱい

価格  
1,000円

### 申込先

- 子育て・教育なんでも相談ネットワーク  
TEL・FAX 086-226-0110
- 新岡山書籍  
TEL・FAX 086-275-0984